

CGT Educ'action 01 > interne > **Mobilisons-nous massivement le 1er février 2024 pour faire reculer la (...)**



## **Mobilisons-nous massivement le 1er février 2024 pour faire reculer la réforme des LP !**

lundi 22 janvier 2024, par [CGT educ'action](#)

La nouvelle ministre Amélie Oudéa-Castéra par son entrée en matière démontre qu'elle se soucie peu de la défense de l'Ecole publique. L'enseignement professionnel, qui en est une spécificité, est sans aucun doute encore plus éloigné de ses préoccupations !

Alors que le texte qui réforme le bac pro a été rejeté massivement lors de la séance du CSE du 8 janvier (52 contre, 17 abstention, 0 pour !), l'arrivée des premières DGH dans les établissements confirme son application. Pour autant, nous sommes déterminé-es à faire reculer cette réforme libérale et nous appelons les personnels à se mobiliser massivement le 1er février !

Lien vers la pétition intersyndicale > [Mme la Ministre, renoncez au texte réformant le bac pro !](#)

Cliquez sur l'image ci-dessous pour télécharger le tract "Voie pro" :

**LE 1 FÉVRIER**  
**EN GRÈVE POUR IMPOSER LE RETRAIT DE LA RÉFORME LP**

LA CGT ÉDUCATION, LE SYNDICAT DE TOUS LES PERSONNELS DE L'ÉDUCATION NATIONALE



VOIE PRO

UN MINISTÈRE FRAGILISÉ

La nouvelle ministre Amélie Oudéa-Castéra, par son entrée en matière démontre qu'elle se soucie peu de la défense de l'École publique. L'enseignement professionnel, qui en est une spécificité, est sans aucun doute encore plus éloigné de ses préoccupations! Alors que le texte qui réforme le bac pro a été rejeté massivement lors de la séance du CSE du 8 janvier (52 contre, 17 abstentions, 0 pour !), l'arrivée des premières DGH dans les établissements confirme son application. Pour autant, nous sommes déterminés à faire reculer cette réforme libérale et nous appelons le personnel à se mobiliser massivement le 1er février.

LA RÉFORME STRUCTURELLE DU BAC PRO

**RENFORCEMENT DES SAVOIRS FONDAMENTAUX - L'ANNÉE**

Initialement liés au lycée, les groupes à effectifs réduits en Français et en Maths seront obligatoires et financés par la diminution de la co-intervention. Il ne s'agit pas de dédoublements, mais de **groupes de niveaux** : inefficaces pour traiter les difficultés scolaires, mais excellents pour trier les élèves ! Cette mise en place va dégrader les emplois du temps, la suppression de 2h d'AP est actée en 2<sup>ème</sup> et en 1<sup>ère</sup>. En 1<sup>ère</sup> les heures de chef d'équipe qui devaient un projet sont diminuées. En 2<sup>ème</sup> le semaine des élèves passe de 30h à 29h, en 1<sup>ère</sup> de 30h à 28,5h!

**UNE ANNÉE DE TERMINALE AMPUTÉE (DE 4 SEMAINES ET UN CALENDRIER DÉMENTI)**

| Septembre/mai<br>(21h de cours de 21h et 6h de PMP) | Mi-Mai<br>(examen)         | Mai/juin<br>(« Parcours de diversification »)   | Juillet          |
|---|----------------------------|---|------------------|
| Tronc commun<br>6 h de PMP<br>(autonomie)           | Épreuves<br>ponctuelles... | PMP ou « poursuite d'études »<br>Des élèves reviennent pour la PSE et l'oral<br>« projet de l'élève » | Oral de contrôle |

La co-intervention est supprimée, les heures d'AP sont diminuées comme celles du chef d'équipe qui est transformé en « projet de l'élève ». Or ces heures ne sont pas allouées en totalité aux disciplines. Les heures d'enseignement professionnel baissent (-75%). L'augmentation des horaires des matières générales (voir les ATO Appliqués : 4h, la SVT et Physique-Chimie - CH) est donc une augmentation en trompe l'œil ! Cette mesure méprise le rythme d'apprentissage de nos élèves et l'organisation de nos LP. En effet, au mois de juin partent aussi en PMP les élèves de 2<sup>ème</sup> et de 1<sup>ère</sup> : cette concentration de tous les départs sur la même période va constituer un goulot d'étranglement. La mise en place des « parcours diversifiés » à partir de la mi-mai va imposer la modification des emplois du temps et être un goulot levier d'actualisation ! Nos élèves ont besoin de plus et de mieux d'école, pas de plus d'entreprise !



**72 H DE COURS EN MOINS EN SECONDE ET 1ÈRE**

**90H DE COURS EN MOINS EN TERMINALE**

**9 SEMAINES DE COURS EN MOINS SUR LES TROIS ANS!**

**EN 2024 SUPPRESSIONS DE POSTES MALGRÉS**



## Tract Voie Pro 1er février

L'appel intersyndical Voie pro à lire et télécharger :



Mobilisons-nous massivement le 1er février 2024 pour faire reculer la réforme des LP

Depuis plus d'un an, une intersyndicale large et unie, dénonce la réforme des lycées professionnels et s'organise pour la combattre. Notre mobilisation et notre détermination ont permis des reculs de la part de la ministre déléguée C. Grandjean. La grève du 12 décembre, comme premier élan, a été une réussite en termes de mobilisation et de visibilité médiatique. Le 1<sup>er</sup> février, il nous faut augmenter la pression car cette réforme s'annonce dévastatrice pour les élèves et les personnels de lycée professionnel.

La nouvelle ministre Amélie Oudéa-Castéra, par son entrée en matière démontre, qu'elle se soucie peu de la défense de l'École publique. L'enseignement professionnel, qui en est une spécificité, est sans aucun doute encore plus éloigné de ses préoccupations.

Pour la CGT Éducation, le SNETAA, le SNUBEP-FSU, le SNES-FSU, le SNEP-FSU, le SNALC, SUD Éducation et la CNT-FTE, la mise en place de cette réforme, dès la rentrée 2024, sur l'ensemble des niveaux du bac professionnel est brutale et irresponsable. La suppression de 170 heures de cours pour nos élèves est inacceptable et va entraîner une baisse conséquente des dotations horaires. De plus, avec la désorganisation complète de la classe de terminale bac pro, année pourtant cruciale pour l'obtention du diplôme, C. Grandjean a orchestré le basculement de nos métiers et des lycées pros vers du formatage à l'emploi. La volonté d'élaborer la carte des formations en fonction des besoins locaux d'emplois va dans le même sens. À terme les suppressions de postes et les reconversions forcées vont se multiplier, et notre statut sera remis en question.

Alors que le texte transformant la grille horaire de bac pro et supprimant des heures de cours a été rejeté massivement lors de la séance du Conseil supérieur de l'Éducation du 8 janvier (52 contre, 17 abstentions, 0 pour !), l'arrivée des premières dotations horaires dans les établissements confirme son application. Pour autant, nous sommes déterminés à faire reculer cette réforme libérale et à imposer un véritable dialogue social concernant l'avenir du lycée professionnel.

C'est pourquoi la CGT Éducation, le SNETAA-FD, le SNUBEP-FSU, le SNES-FSU, le SNEP-FSU, le SNALC, SUD Éducation et la CNT-FTE appellent les collègues des lycées professionnels à se mobiliser massivement le 1er février 2024 et à rendre visible, ce jour-là, par des initiatives locales, les revendications pour la défense de la voie pro.

## Appel IS Voie pro 1er février